

Ha pasado la hora de bajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos»

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 130 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA SABADO 23 DE ABRIL DE 1927

Número 2537

UN MONUMENTO EN EL VATICANO A LA GUARDIA SUIZA Circula en México enorme cantidad de billetes falsificados

El Palacio de América

Madrid.—Se ha anunciado que con objeto de levantar fondos para la construcción del Palacio de América en esta Corte, se creará una medalla especial que se otorgará a cuantos colaboran con la cantidad mínima de cien pesetas a la realización del proyecto.

También se ha creado un «sello voluntario» especial que se adherirá a la correspondencia ad iutitum

Una Comisión Mixta de Arbitraje

Madrid.—Por los mineros y fundidores de altos hornos se ha acordado crear una Comisión Mixta que fije los precios y normas de la exportación del mineral de plomo, a fin de evitar que subsista el estado de crisis porque atraviesa en la actualidad la industria minera española.

100 aviones americanos ni niobrarán en S. Antonio

Washington.—La distancia que van a recorrer cien aeroplanos del gobierno, en las maniobras próximas de San Antonio, Texas, puede calcularse de un viaje de la tierra a la luna y regreso.

El Departamento de Guerra ha anunciado el «millaje» de los aeroplanos que volarán desde la estación de Michigan, Vir., hasta

Texas y regreso a sus propios campos de aviación, después de que tomen parte en las maniobras aéreas será de 476,000 millas.

Además de los cien aeroplanos que van a tomar parte en las maniobras, cien aeroplanos más tomarán parte en la revista aérea de San Antonio, que tendrá lugar en honor del Secretario de Guerra Davis.

Será ésta la más grande reconcentración de aviones que haya habido en el país.

Hay miles de billetes falsificados

México.—El comercio está inundado con billetes falsificados de 20 dólares, y la policía, a pesar de empeñarse en dar con los falsificados no ha podido encontrar a los que penen en circulación esos billetes ni tampoco a los falsificadores.

Se cree que estos billetes se fabrican en esta capital, pero otros dicen que vienen de los Estados Unidos, y después se traen por agentes circuladores a México, para derramarlos en el comercio de esta capital y los pueblos del Distrito Federal.

Se calcula que pasa de doscientos mil dólares lo que representan esos billetes falsificados que hay en el comercio, siendo las cantinas, los cabarets, los cines y los centros de diversión en donde se

están circulando dichos billetes, que tienen una semejanza con los billetes americanos auténticos.

Fomento de comunicaciones

Madrid.—El Marqués de la Vega Inclán, Regio Comisario de Turismo, conferenció con el Ministro de Fomento pidiéndole que el Estado desarrolle las comunicaciones de suerte que se favorezca el acceso de los turistas extranjeros al Museo de Efectos Primitivos Españoles que se establecerá en Daroca.

Hablóse también de la necesidad de crear servicios de hoteles y fondas en las carreteras.

Rasgo de honradez

Melilla.—El soldado del batallón de Cazadores de África; número 15, Bonifacio Carlavilla, se encontró días pasados una cartera, que contenía 1.000 pesetas, entregándola a su jefe.

El general Dolla elogió el rasgo de honradez del soldado, y varias entidades abrieron una suscripción para gratificarlo.

Gestiones a favor de los españoles de ambas Américas

Santander.—Ha llegado a esta ciudad el presidente de la Cámara de Comercio Española de México, que trae la representación de ese organismo para recabar del gobierno la creación de la Con-

federación Española de Cámaras de Comercio de Ultramar, con carácter oficial.

Pedirá también la creación de un Ministerio de Ultramar y representación para los españoles de América, en la Asamblea Nacional.

Sin lugar la demanda de Italia contra un diario del Río Janeiro

Río Janeiro.—Con motivo de varios artículos en que se atacan al rey de Italia y que fueron publicados en el periódico italiano «La Defensa» que se edita en San Pablo, a petición del Embajador de Italia en el Brasil fué procesado dicho diario. El Juez Federal de Sao Paulo rechazó la demanda por lo que ésta fué elevada al Tribunal Supremo Federal el que falló confirmando la sentencia del Juez.

La guarda suiza del Papa

Roma.—Dentro del Vaticano en el patio del cuartel de la guarda suiza, se ha empezado la construcción de una fuente monumental para conmemorar el saqueo de Roma de 1527, cuando casi todo el Cuerpo fué pasado a cuchillo defendiendo el palacio del Vaticano.

El monumento representa al capitán Boust, que mandaba la

guardia, combatiendo con la espada desenvainada entre dos números que yacen en tierra.

La fuente es obra del escultor suizo Zimmermann.

Matrimonio explorador

Melilla.—Continúa recorriendo Marruecos, a pie, el matrimonio alemán Zollner. Ambos visten traje de explorador.

Días pasados marchó a Argelia, y desde allí irá a Túnez y Trípoli.

La Policía que presta servicio en el Muluya dijo que el matrimonio había pasado con dirección a Uxda.

Los moros no ocultan los peligros a que se exponen, sobre todo ella, que es joven y bastante agraciada.

El Archivo de Indias

Sevilla.—El Gobernador Civil de la Provincia de Sevilla, señor Cruz Conde, en su capacidad de Comisarios Regio de la Exposición Ibero-Americana, ha recibido instrucciones definitivas del Ministro del Trabajo con referencia a las obras que se realizarán en el Archivo de Indias y en el Convento de la Rábida. Las obras comenzarán inmediatamente bajo la dirección del arquitecto Anibal.

NOTAS VARIAS

Se dispuso tener como costarricense de origen, al señor don Guillermo Padilla Jiménez, mayor, contabilista y colombiano, de acuerdo con la Ley de Extranjería.

Se ha concedido carta de naturalización a los señores: Arnaldo Ghiselline Sgarbi, mecánico, italiano, residente en Cartago y a Ma-

nuel Ceba Tny, comerciante natural de Líbano y vecino de Las Juntas de Abangarez.

Con el fin de asistir al Match de mañana en el estadio vendrá un grupo de vecinos de Puntarenas hoy en tren expreso que saldrá de aquel puerto a las 5 y media de la tarde para regresar mañana a la misma hora.

Pronto se enviará una buena remesa de vagos al Pozo, lugar que se ha destinado para su confinamiento.

Con motivo de la paralización de los trabajos en las minas de la Sacra Familia, muchos negociantes y particulares que tenían allí su medio de vida, han recibido gran quebranto en sus intereses.

El Patronato de la Escuela de Concepción de Cartago ha quedado organizado en el presente año como sigue: Presidente, don Ramón Jiménez; Vicepresidente, don José Andrés Brenes; Secretario, don Enrique Agüero; Tesorero, don Jnan Navarro. Vocales: Señora Julia de Acuña, Argentina de López, María P. v. de Monge, Elisa de Fuentes y Ester L. de Navarro.

Don Constantino Croceri ha comprado en Cartago el almacén de pertenencia de los Sres. Bianco y Ca.

A consecuencia del disparo casual de un rifle murió en San Carlos el Sr. Gabino Mejía.

Los señores Rafael Ramírez Umaña y Casimiro Suárez han constituido la sociedad mercantil colectiva Suárez y Ramírez, domiciliada con La Suiza, Turrialba, con capital de ocho mil colones y que se dedicará al comercio en general.

Los accionistas de la Florida Ice and Farm Co., han sido convocados para la Asamblea anual que se verificará hoy en las oficinas del Lindo Brothers.

TIPO DE CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 1/2 %
Londres	389 —
París	79 1/2 —
España	355 —
Bélgica	280 —
Italia	102 —
Suiza	386 1/2 —
Berlín	400 1/2 —
Amsterdam	0.40 1/4 —

ENVIO

Sta. Jabel Castro

P.

Estimada amiga:

Habrà Ud. visto en el «Correo Nacional» de ayer que en una contestación que el caricaturista Solano da a nuestra común amiga Olimpia Esquivel dice que esos dibujos (como el que afeó la edición de «La Tribuna» que motivó la protesta de Olimpia), son propios de su estilo.

Con esa clase de estilo (?) más le vale al Sr. Solano no vuelva a tratar la efigie de Nuestros Señor, y debiera de saber el Sr. caricaturista, que la pintura y la creación religiosa no está sujeta al antojo de cualquier estilista o dibujante; la pintura religiosa tiene su escuela, y está obligada a leyes severísimas de la moral, del arte y de la Iglesia. De otro modo no se le considera estilo sino necia y burda profanación, tal como la que cometió el Sr. Solano.

Lo saluda afectuosamente su amiga,

LEONOR LOPEZ.

¿Hay aquí Acción Social Católica?

Quizá muchos no sepan que con motivo de las últimas actividades de los protestantes se ha fundado la "Liga de Acción Social Católica", cuyo radio abarcará toda la república, pero cuya directiva central tendrá asiento en San José, bajo la presidencia de la Alta Autoridad eclesiástica.

Era una necesidad, sentida desde mucho tiempo atrás, la de que los católicos de la amada tierra no anduviésemos desparramados, y que a fuer de leales, respondiéramos a los llamados del Padre común, que encarece a sus hijos militen en los gloriosos batallones de la llamada acción social católica, hoy tan floreciente en Italia, como en España, como en Alemania, como en los Estados Unidos, como en tantos y tantos otros países.

Y no debemos ser injustos: viven su vida fecunda, en nuestro medio de disipación y pereza, la Congregación Mariana, que ha escrito tan bellas páginas de caridad y caballerosidad cristiana; la Liga de Señoras y Señoritas Costarricenses, y no pocos otros alardes de acción social y católica, que si bien es cierto laboran con feliz resultado, no lo es menos que, dentro de un campo poco extenso, por circunstancias al parecer bien explicables. Y si como se piensa, los primarios que han de conducir la fuerza de este motor, que apenas comienza a montarse han de ir hasta los más apartados rincones—sin importarnos cuándo—debe necesariamente luchar contra el prejuicio del límite. La idea, simplemente la idea de una acción

conjunta y total de nuestras fuerzas católicas, no pasa de ser para muchos desconfiados una linda utopía.

Pero no se acuerdan, o no quieren acordarse de que en Alemania—para citar un caso—sus católicos están fuertemente ligados, y nadie ignorará qué papel se juega su Centro Católico. Buen y merecido reproche recibiríamos si intentáramos comparar medios con medios, católicos con católicos...

Pero es que, es una consigna el que vivamos como hemos vivido?

Calamidad y de las grandes es que en un país cuya inmensa mayoría es católica, aquí en esta cacareada democracia, no se escuche por ejemplo, el clamor de cien mil ciudadanos que pedían para los niños católicos de nuestras escuelas la enseñanza religiosa.

Pues bien, estas son las desventajas de la religiosa indisciplina.

Para remediar tamaño mal, se empiezan a echar las bases de la que, si tan halagueñas esperanzas no se frustran, será andando el tiempo, poderosa Liga de Acción S. C., que defenderá con nobleza y valentía los genuinos principios cristianos, y que exigirá a cada uno de sus miembros la conciencia del deber. No son por ende simples "accionistas" los que la formarán; a cada uno se le pedirá generosidad hasta el sacrificio.

El libro que nosotros llamaremos de Honor, está abierto para recibir adhesiones: las de todos los leales hijos de Costa Rica, y que está en poder de la Directiva, formada por ca-

balleros asesorados de altísimo prestigio. Así pues, que cada uno se sienta soldado raso, presto a ocupar el puesto que se le señale, de ésta campaña espiritual y pacífica, pero decidida. La tildarán de reacción o como les plazca. lo cierto es que apenas se explica que la dulce tierra vaya tan atrás—católicamente hablando, de las avanzadas potencias europeas y de no pocas repúblicas americanas, aquí, dónde como se ha dicho, "no podemos cerrar nuestras ventanas a las voces que vienen de afuera".

Y cuando nuestro optimismo nos lleva a soñar mejores días de disciplina para nuestro Catolicismo, no ha de faltar una mano esencialmente organizadora, cuyo brazo de hierro no se dé por ningún trance a torcer. Nosotros estamos viendo esa mano y ese brazo.

Y es claro; nadie dará un paso adelante mientras no se haga grabar en su escudo lo siguiente: *Sentire cum Ecclesia*.Este impulso debe ser regulado por el corazón de la Iglesia.

G. Angulo Marin.

31 de Abril de 1927.



¿Se acostó cuando ya "cantaban los gallos," y se ha despertado con dolor de cabeza, cansancio y malestar? Tómese una dosis de

ASPIRINA

Alivia rápidamente, levanta las fuerzas y no afecta el corazón ni los riñones

Tubos de 20 tabletas y "Sobrecitos" de una. ¡No acepte tabletas sueltas!

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Hereda TIENDA BENAVIDES

El último vapor nos ha traído

Salmón - Atún - Sardinas Boquerones - Encurtidos = BACALAO =

Merluza - Bonito - Almejas CALAMARES EN SU TINTA para EL AGUILA DE ORO

— PUJOL HNOS. — TELEFONO 739 - TODO BARATO

Eloy González B., Delfina de González y sus hijos Domingo, José María y Teresa, invitan a sus amistades para el funeral solemne que se celebrará el martes 26 de los corrientes a las 9 horas en la Basílica de Barba, por el alma del que en vida fué su querido hijo y hermano el

Presbo. Joaquín González Zamora
(Q. e p. d.)

Barba, Abril de 1927

Liga de Acción Social Católica

Se recuerda a los socios de esta Liga y católicos en general que hoy a las 7 ½ p. m. en el salón de Catecismo de la Dolorosa, se celebrara la acostumbrada reunión.

EL SECRETARIO

NOTA.—Se avisa a los que están de acuerdo con los fines de esta Liga que el libro de adhesiones está en poder del secretario en la Botica Vargas, para que pasen a firmar.

Las actividades protestantes en la América Latina

De la Revista Católica de El Paso, copiamos:

PUERTO RICO

Fijense los católicos:—La revista protestante «The Christian Century» anunció que siete sociedades misioneras se han unido para construir un nuevo edificio en Ponce (la revista dice «Ponga», pero debe ser Ponce, donde tienen su centro de publicaciones», con el fin de instalar en él su imprenta, librería y revista comunes a todas ellas. Primeramente se unieron los presbiterianos, congregacionistas y hermanos unidos para publicar una revista común; pero después se agregaron también los bautistas, discípulos, metodistas y cristianos. Los esfuerzos unidos van dando su resultado, y creen llegado ya el momento de ensanchar sus talleres y oficinas. Las juntas misioneras se han comprometido a dar el dinero necesario, es decir, el proyecto va a realizarse con DINERO NORTEAMERICANO.

En su informe de 1926 decía el Comité de Cooperación, o como si dijéramos, el Estado Mayor que dirige la campaña protestante en

la América española, que en Puerto Rico se ha comprado el terreno para la construcción del nuevo Seminario, junto a la Universidad oficial. Según los planes, el edificio costará \$228,00 (doscientos veintiocho mil dólares); pero esa suma ha sido aprobada ya por los «boards» o juntas representantes de las sectas cooperacionistas. En el curso de 1926-1927 se matricularon en el Seminario Evangélico 39 alumnos, a saber: 8 bautistas, 3 congregacionistas, 7 discípulos, 6 metodistas, 13 presbiterianos y dos hermanos unidos.

Las «fuerzas evangélicas», viéndose imponentes para ponerse de acuerdo en cuestiones doctrinales, hacen a un lado sus diferencias, y por medio de alianzas humanas tratan de llegar a la unidad militante. Con estas alianzas se comprometen a no hacerse guerra entre sí, para dirigir los tiros de su propaganda contra las «fuerzas católicas»; ¿qué hacen éstas para asistir a esos «aliados» o «cooperacionistas» y a su bien organizada propaganda?

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Hereda, TIENDA BENAVIDES

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 — TELEFONO 277

Agente en Cartago,

MANUEL FREER

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de

Útiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

AMEBALINA

La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente

Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo

PIDALA A **CARLOS MANGEL SAN JOSE**

EN LA

“LIBRERIA ESPAÑOLA” de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

Turno General en San Isidro de Coronado

A beneficio de la Santa Iglesia Catedral y terminación de los caños y aceras de la Iglesia Parroquial

Con fecha 26 de Diciembre del año próximo pasado, el Excelentísimo Señor Arzobispo, Mons. Rafael Otón Castro, publicó una Circular dirigida a toda su grey, encareciendo la cooperación de todos sus fieles hijos para los trabajos de la reparación del cielo de la Santa Iglesia Catedral Metropolitana, como lo dice textualmente la Circular:— «Hoy venimos a pedir también a nuestros amados Diocesanos, que deponiendo toda idea de localismo, se apresten para contribuir en la medida de sus fuerzas, a la obra de reparación de la Santa Iglesia Metropolitana.»

Creo, amadísimos Isidreños, que estas palabras de nuestro amado Pastor, serán suficientes para encender la chispa del entusiasmo y generoso desprendimiento, en una obra de reparación que honrará no sólo la capital, sino también toda la Nación.

nuestra amada Madre María Sanrísima, recompensará desde el Cielo todas nuestras donaciones.

San Isidro, Abril 10 de 1927.

EL CURA

PROGRAMA

Sábado 23. A las 7 p. m. Servicio de café y tamales.

Domingo 24. A la salida de Misa Parroquial, Bendición de bueyes y carretas, que vendrán con los obsequios para el Turno.

A las 12 m. Principiará con todo entusiasmo el Gran Turno General.

NOTAS: 1°. La competente Banda Cantonal, amenizará el Turno durante la víspera y el día. 2°. Habrá espléndido servicio de Hotel; 3°. Los Camiones correrán hasta la hora que fuere necesario.

NUPCIAL

A mi amada hija Cristobalina

A las doce fué de una Noche Buena que en la ciudad naciste de las flores; a la hora en que el Amor de los Amores nos dió María, la de Gracia Plena.

A las tres de esta tarde desde el Cielo el Dios de Amor bendecirá tu boda; En esa hora en que el dió su Sangre toda Al morir en la Cruz que fué su anhelo.

La Cruz del matrimonio en su memoria no olvides: que en los actos de la vida amor cristiano sea a tu esposo unida prenda segura de la Eterna Gloria.

San José, 23 abril de 1927,

MANUEL ANTONIO GALLEGOS

Nueva Colchonera

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3°. Sur, n° 740. El Grano de Oro

Organo en venta

Por menos del valor de un armonium, se vende un Organo en buen estado, cómodo para colocar en un coro pequeño, en condiciones favorables de pago.

Para precio y condiciones dirigirse al Sr. Cura de la Parroquia del Carmen, Presbo. don Mariano Zúñiga V.

San José, Abril de 1927

Se vende una casa

Recien construida, situada 50 varas al Este de la pulpería «La Lira», entre la Avenida 8° Este y Calle 3°. Sur. = Entenderse en los talleres de este diario.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredita TIENDA BENAVIDES

Córtese ese resfriado

por el "método Bayer"

Esta noche al acostarse, tómese



Abríguese bien. Momentos después empieza Ud. a sudar copiosamente y experimenta una agradable sensación de alivio que lo conduce a un sueño reparador. Mañana, ¡curado! Si algún síntoma persiste, tómese una o dos dosis más en el día.

El "Método Bayer" tiene la aprobación de los mejores médicos, porque durante la epidemia de influenza, la FENASPIRINA fue uno de los remedios que salvó más vidas y el limón demostró ser un excelente auxiliar curativo.

Corta positivamente los resfriados, los catarros, la gripe, etc., y no descompone el estómago como las preparaciones laxantes, ni atonta como la quinina.



Las tabletas no se disuelven en la limonada; se toman antes con un poco de agua.

Linoleum para asguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Heredita. TIENDA BENAVIDES

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos - Nariz

y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Santuario Nacional de Nuestra Sra. de los Angeles en Cartago

Con motivo de celebrarse el lunes próximo (25 de abril) el primer aniversario de la Coronación de la veneranda imagen de Nuestra Señora de los Angeles, habrá en la ciudad de Cartago una solemnidad religiosa con mise pontifical a las 9 de la mañana.

Se invita a estos festejos a todos los amantes de María, Reina de los Angeles que son todos los costarricenses.

Rifas en San Antonio de Escasú el Domingo 24 de Abril de 1927

Habiéndose agotado el dinero en la Tesorería de la Junta Edificadora de San Antonio, nos vemos en la urgente necesidad de arbitrar nuevos recursos para que no se paralicen los trabajos de construcción. Con tan pausable objeto, convocamos al entusiasta vecindario, para que concurra a las Rifas el Domingo 24 de los corrientes, a depositar su valiosa contribución, que presto se convertirá en obra de efectivo trabajo. Gracias a la generosidad de un estimado vecino, que obsequió toda la tabilla del interior de la Iglesia, tendremos la satisfacción de verla colocada, antes de la próxima fiesta patronal de San Antonio el 13 de Junio.

Que estas rifas den un buen resultado, que brillen en ellas la buena voluntad desplegada en o-

tras ocasiones, el entusiasmo de siempre, unido al orden más completo. Cumpliendo las severas instrucciones de la Curia Metropolitana, advertimos que es absolutamente prohibido el licor en turnos y rifas, que el triste espectáculo de verse embriagados en dichas reuniones no vuelva a presentarse nunca, sería preferible suprimir estas fiestas, antes que faltar a los imperativos de la más sana moral. Para contribuir a obras católicas y de beneficencia, no es necesario apurar copas de licor. Asistid a las Rifas el próximo Domingo, con el hermoso fin de ayudar a los trabajos de la Iglesia de San Antonio, el gran Santo de los Milagros.

El Cura,

MANUEL ZAVALA

Novenario solemne del Santísimo Sacramento del Altar

Con Misas los Jueves en la Santa Iglesia Metropolitana a las 6 de la mañana y novena en el sagrario a las 4 de la tarde.

Mantenedoras son las siguientes personas.

I Jueves. Abril 21. Sras. Emma de Camprubí y Adela B. de Sáenz.

II Jueves. Abril 28: Sra Doña Julia de Núñez, Stas. María del Carmen Herdocia y María Cristina Herdocia.

III Jueves. Mayo 5: Sra. Doña Rosalía de Lindo.

IV Jueves. Mayo 12: Sras. Paulina de Lahmann, Angela de Macaya, Elena de Rohrmorser.

V Jueves. Mayo 19: Stas. Clementia Echeverría C. y Odilia Castro C, Sras. Matilde de Esquivel, Goñita de Grillo, Felicia de Valenzuela.

VI Jueves. Mayo 26: Sras. Herminia de Montoya, Antonia de Herrero, Inés de Guardia, Angela de Jiménez, Margarita de Sáenz, Emilia de Herrero. Sta Anita Arias P.

VII Jueves. Junio 2: Sras Isabel de Fernández, Mercedes de Alvarez Melgar, Elisa de Carazo, Canuta de Guevara, Srta. Sofia Umaña, Sras. María E. de Vargas, Adelia de Fernández.

VIII Jueves. Junio 9: La Cofradía del Santísimo y todas las personas de buena voluntad que ayuden con sus limosnas.

Santoral

Sábado 23.—San Jorge, (Patrón de Cataluña y Aragón). Santos Fortunato, Adalberto y Gerardo, ob. y Sta. Victoria, virgen.

SAN JORGE, MARTIR

Nació en Capadocia San Jorge, a quien los griegos llamaban por excelencia el gran mártir. El emperador Diocleciano le hizo su maestre de campo y oficial principal de su Consejo. Vendió sus bienes y los dió a los pobres. Mandó el Emperador exterminar a los cristianos, y con arrogante resolución se fué Jorge a la Sala del Consejo y reprobó y rebatió el edicto, por lo cual fué atado a una rueda de cuchillos que le ensangrentaron horriblemente, mas dejándole con vida. Conducido al templo, y a la presencia de la estatua de Apolo, le preguntó: «Dime, ¿eres Dios?—No soy Dios, respondió con voz terrible, estremeciéndose el templo; y Jorge, como yaron apostólico, con sólo su voz derribó la estatua. Fueron tantas las lágrimas del pueblo y la gritería de los sacerdotes de los ídolos, que el Emperador mandó le cortasen la cabeza, lo que se ejecutó el 23 de Abril, año de 390. El emperador Federico IV fundó una Orden militar en el año de 1470, y otra en Génova, bajo la protección de este santo mártir.

BOTICA VARGAS

tiene siempre en existencia los siguientes artículos:

ARSENOFERRATOSA—GRAJEAS DE PEPTALMINA—POMADA DE YNOTYOL—SENOPHILE—BISMUTO DESLEAUX—PASTILLAS PATERSON—PROVEINASE MIDY—HEMODOCTYL—GRAJEAS DE COLLO, YODO DUBOIS—GELOGASTRINA—CARBOSANIS—BISMUTO FORMO-YODICO—ELIXIR DIASTOS, DE MULFORD, HEPATONA, ETC., ETC.

Elías Vargas M., Sucesores

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales Atención esmerada a nuestros clientes Ventas en condiciones ventajosas Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

En defensa del gran Arzobispo de Guatemala, Ilustrísimo Sr. Javier Muñoz y Capurón

Concluye

LOS FUNERALES

En cuanto el gobierno de la progresista república de Colombia se enteró de la muerte de monseñor Muñoz, la hizo anunciar al pueblo de Bogotá por medio de salvas de artillería y decretó en su honor los más grandes homenajes nacionales. El presidente, acompañado de su gabinete, los presidentes del senado y de la cámara de representantes, el cuerpo diplomático en pleno, cuerpos del ejército de todas las armas, todo lo que encierra de más ilustre la culta sociedad bogotana y una inmensa multitud de gentes de todas las categorías sociales, asistieron a los funerales del insigne guatemalteco. Bien merecía este homenaje el hombre que consagrara la vida entera al servicio de la humanidad, a distribuir por todas partes los tesoros de su ciencia y los consuelos de su religión, a trabajar sin descanso, a costa de los mayores sacrificios y aun de su vida misma, por elevar el nivel moral de sus semejantes.

El cabildo eclesiástico de Guatemala, cumpliendo un deber ineludible, hizo celebrar hace pocos días las exequias de rito por el descanso eterno del difunto arzobispo. No hay para que decir que el mundo oficial se obstuvo de concurrir a ese acto, pero sí llamo la atención la ausencia casi absoluta de la sociedad capitalina, que no se dignó honrar con su presencia aquel funeral modesto y frío. Cinco meses antes, esa misma sociedad vestía de luto y con aire conpungido rendía los más altos honores al eadáver de otro guatemalteco, que cubierto de flores era conducido pomposamente a su última morada. Esta vez no se trataba de una víctima, sino precisamente del

que había condenado a un destierro eterno a quien pronto habría de morir en Colombia.

El ciudadano a cuyos despojos se tributaban tan grandes homenajes, era el reverso del otro: un sujeto vulgar, ignorante y perverso, que bajaba al sepulcro cargado de crímenes, con las manos manchadas por la sangre de cerca de cuatrocientos infelices, entre campesinos y obreros, que había mandado torturar a muchos ciudadanos honorables y hecho derramar infinitas lágrimas, que había llenado sus arcas con los dineros del pueblo y vendido a pedazos el territorio de su nación. Para perpetuar memoria tan esolorecida, se trabaja actualmente en la preparación de un monumento digno de un héroe....

La memoria de monseñor Muñoz merece por lo menos una reparación y no dudo que usted, señor director, se prestará a ello, insertando en el diario que dirige la carta que el malogrado arzobispo de Guatemala dirigió al presidente Orellana, en defensa de los cargos contenidos en el decreto de expatriación. Esta carta fué ya impresa en El Pueblo, según los dos ejemplares que le incluyo, pero, dado el escaso número de lectores de ese semanario, apenas si ha sido conocida por el público. En cuanto a esta carta, si usted no quiere publicarla en su totalidad, por lo menos deberá hacerlo en la parte que se contrae a rectificar la calumnia que me ha movido a escribir estas líneas.

Con toda deferencia quedo de usted, muy atento y S. S.

MANUEL COBOS BATRES.

Un consejo a la juventud

Todos los jóvenes sueñan con la gloria. Todos suelen decir en su interior: «Yo seré, yo llegaré a ser un gran hombre».

¿Y qué conseguiréis con eso, amables jóvenes? Suponed por un momento que vuestras aspiraciones se realizan. Ea, ya habéis llegado a la cumbre; estáis en el pináculo de la gloria terrena.

¿Qué gloria queréis? La de los conquistadores? Suponed, pues, un César, un Napoleón: habéls vencido en Farsalia o en Austerlitz, y, ¿qué lograréis con eso? Después de Farsalia viene Bruto con su puñal; después de Austerlitz, viene Wellington y Blucher con sus ejércitos.

¿Preferiréis la gloria de los descubridores y navegantes? Ea, ya, ya os supongo un Colón; habéis descubierto un nuevo mundo. Pero ¿no sabéis que Colón murió ignorante de lo que había descubierto, y que lo llevaron de Cuba a España con grilletes, como a vulgar presidiario?

Queréis ser un rey como Felipe-II, en cuyos dominios no se ponía el sol? ¡Recordad el cáncer que acibaró sus días postreros!

No hay más realidad: que la

Magnifico negocio en el Mercado

Se desea vender por no poderlo atender. Informará don

JOSEFINO CARVAJAL

Esta sí que no se acaba; ésta sí que no se marchita ni muere.

Jóvenes: no soñéis con ser grandes hombres, no soñéis tampoco con ser dichosos en la tierra. Apeteced una sola cosa; ser buenos.

Procurad ser cada vez mejores. Buscad a Dios. Si tenéis a Dios, lo tenéis todo, aunque según el mundo, lo tenéis todo.

Cuando llegue la hora segura inevitable de la muerte, ¿de qué valdría al hombre el haber sido un sabio eminente, un literato de fama, un príncipe, un conquistador, un opulento, un empresario afortunado como Mr. Ford? Qué valdrá el haber ganado batallas, escrito obras o roto istmos de Suez? Absolutamente nada; lo único que valdrá es el haber sido bueno, esta es, amigo de Dios.

Famoso Jugador de Base Ball recobra la vista por entercesión de Santa Teresa

(Tomado del "Sunday News" de Nueva York)

Jim Mannig, équine fu pitcher del Cincinnati Reds, y Pittsburgh Pirates y uno de los más famosos jugadores de Base Ball, puede ver de nuevo. Ciego desde 1923, debido a un golpe que recibió en la cabeza, por una viga, ha recuperado la vista en su ojo derecho mientras oraba frente a la imagen de Santa Teresa, en su casa situada en 17 Brientall Pl., Newark, N. J.; él mismo lo declaró anoche.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

MANDE A TOSTAR Y MOLER SU CAFÉ A

LA CRIOLLA

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Encuadernación "El Buen Libro"

Con personal muy competente se hace toda clase de encuadernación, de lo más sencillo hasta lo que es de mayor lujo

Especialidad: Impresiones con letras doradas sobre libros, devocionarios, carrieles, valijas, etc.

FABRICA DE MARCOS

Gran surtido de molduras de estilo moderno y de colores permanentes.

Fábrica de cajas de cartón y de estuches

Lujosos estuches para regalos y cajitas para confites y otros objetos, que requieren buena presentación

TELEFONO 289 — APARTADO 1219

100 vs. Sur del Banco de Costa Rica SAN JOSE DE COSTA RICA

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA